



## Va en aumento la desmoralización en el campo faccioso

# Han sido bombardeadas con eficacia las baterías rebeldes de Huesca

### La tarde del domingo

#### No pudiendo forzar los frentes republicanos, la criminal artillería fascista se ensaña con la población civil de Madrid

Madrid, 25. — Las tropas leales continúan sus avances por el sector de Carabanchel. Como en días anteriores hoy han habido algunos tiroteos en aquella barriada, ocupándose nuevamente a los rebeldes algunos metros de terreno que habían abandonado precipitadamente ante el empuje de nuestras tropas. Estas durante el día de hoy, en distintos sectores, han aprovechado la bondad del día para continuar sus trabajos de fortificación y preparación de nuevas jornadas. La artillería enemiga que durante el día de ayer no hizo disparos contra la capital, ha vuelto en la tarde de hoy a su criminal acción. Poco después de las cuatro han estallado varios proyectiles en el centro de Madrid, precisamente a la hora en que estaban más concurridas las calles próximas a la Puerta del Sol. Hasta este momento no hay noticias del número de víctimas que hayan causado estos proyectiles lanzados por la barbarie fascista, pero es de suponer que hayan desgracias personales ante la grande concurrencia que había en las calles y ante el grueso tamaño de los proyectiles lanzados por la artillería rebelde.

Las noticias que se tenían hasta mediodía de otros frentes más alejados de Madrid son de que las tropas republicanas continúan su ofensiva en diversos sectores, especialmente en el frente de Teruel donde la carretera que va de Zaragoza a Teruel ha quedado ya completamente dominada por las tropas republicanas en todo el sector. Esto da lugar a que el cerco de Teruel se vaya estrechando cada día más. Se esperaba en Madrid noticias interesantes acerca de la contestación que diesen los refugiados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza en el frente de Jaén. Ya es sabido que unos delegados de la Cruz Roja Internacional se han dirigido últimamente a aquellos refugiados, invitándoles a salir de su prisión voluntaria, y dándoles la seguridad de que el ejército republicano respetaría sus vidas y atendería a sus enfermos y heridos. Según parece la contestación dada por el jefe de aquellos presos voluntarios es que no puede contestar porque la respuesta no puede partir de ellos sino de las autoridades de las cuales ellos dependen.

### Comunicados oficiales

#### El de Guerra

Madrid, 25. — Parte de guerra facilitado por la sección de información del Estado Mayor del Ministerio de la Guerra a las veinte horas del día 25 de abril de 1937, transmitido por el micrófono de Unión Radio, a las veintidós horas.

**Ejército del Centro.** — Sin novedad importante que consignar en todos los frentes de este Ejército.

La artillería enemiga ha disparado hoy de nuevo sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas.

Se han pasado a nuestras filas siete evadidos procedentes del campo faccioso.

**Agrupación de Teruel.** — Ha transcurrido el día con ligero fuego de fusil, ametralladora y cañón, sin consecuencias por nuestra parte.

**Ejército del Norte.** — Frente de Euzkadi. — La artillería republicana cañoneó con gran eficacia las posiciones enemigas de Berretín, del frente de Burgos.

En el frente de Alava nuestras fuerzas resistieron con gran heroísmo y valentía, varios ataques del enemigo, causándole gran número de bajas.

La aviación enemiga realizó varios vuelos de reconocimiento.

**Frente de Asturias.** — Intenso fuego de ametralladora en Oviedo y cañoneo intenso de la artillería leal sobre las posiciones enemigas de Monte Otero, La Berruga, Tarmargi y La Trecha, infligiendo al enemigo un duro castigo.

Se pasaron a nuestras filas cinco soldados con armamento y ocho paisanos.

**Frente de Santander.** — Nuestra aviación efectuó diversos vuelos de reconocimiento y bombardeo con gran eficacia en las posiciones enemigas de Sargentos de Nora.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mencionarse.

#### El de Marina y Aire

Valencia, 25. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche.

**Sector Norte.** — Han sido bombardeadas las posiciones enemigas de Sargentos, en el frente de Burgos, por la parte de la provincia de Santander.

**Aragón.** — Durante la noche última fueron objeto de dos bombardeos las posiciones enemigas de Huesca. Varias de las bombas lanzadas cayeron en el parque donde está emplazada una batería del 15<sup>o</sup>, siendo buenos los resultados.

**Servicios de costa.** — Cerca de Barcelona un buque petrolero inglés fué detenido por un contratorpedero italiano que, al parecer, le quería obligar a seguirle, pero ante la presencia de nuestros hidros, el buque italiano lo abandonó. Cuando regresaron los aparatos, el contratorpedero insistió en sus propósitos, pero hicieron aquellos una nueva salida y al fin el buque cisterna inglés entró en el puerto de Barcelona mientras los aviones de la base del Prat volaban sobre él.

#### El día del general Miaja

Madrid, 25. — Hasta primeras horas de la noche no regresó a Madrid el general Miaja, que también ha pasado el día de hoy visitando los frentes próximos a la capital. No hizo manifestación alguna a los periodistas.

### Tranquilidad en todos los frentes madrileños

Madrid, 25. — Como indicábamos anteriormente el día de hoy en los frentes próximos a Madrid ha sido realmente tranquilo. En la zona de Aravaca nuestras tropas han ocupado una casa conocida por la Ermita de los Camerinos, desde la cual se domina otra casa de donde los facciosos hostilizan. La Ermita de los Camerinos ha

sido fortificada rápidamente para que pueda servir de base a futuras operaciones.

En cuanto a los rebeldes refugiados en el Clínico ha habido, en el día de hoy, otro intento para abastecerlos, que ha sido rechazado. Los que trataban de prestarles auxilio sufrieron bastantes bajas.

### El director general de Seguridad se hace cargo de las funciones de Orden Público en Madrid

Madrid, 25. — Al cesar en sus funciones la Junta de Defensa, ha sumido provisionalmente la dirección de los Servicios de Orden Público Wenceslao Carrillo, director de Seguridad. El traspaso ha tenido lugar mediante un acto, en el que el delegado Cazorla y Wenceslao Carrillo cambiaron discursos. El delegado saliente dijo que se consideraba satisfecho de la labor realizada, de la que se hacía responsable, y que no estaba dispuesto a que en España pueda existir todavía una política de chantaje y de terrorismo verbal. Todos los documentos que hay en la Consejería son claros y pueden ser examinados por todos. Pido al director general que investigue a fondo todo

lo ocurrido, ya que tiene ahora en sus manos todo el aparato de la autoridad.

Por su parte Carrillo reconoció que la vida de Madrid ha ido normalizándose poco a poco, según ha podido comprobar, gracias a la labor del consejero de Orden Público, con quien han cooperado todos los institutos dependientes de la Consejería. Yo no sé — agregó — el tiempo que estaré aquí, pues espero órdenes del ministro de la Gobernación; y ahora a redoblar la vigilancia y a demostrar que estamos dispuestos a defender contra todos y sobre todo nuestra causa, porque estamos convencidos de que es una causa justa. A trabajar.

### Noticias del Extranjero

#### LA DELICADA SITUACION DE HUNGRIA

Budapest, 25. — El desmentimiento oficial opuesto por el propio canciller federal austriaco, Schuchssnigg, al artículo del *Giornale d'Italia*, ha sido reproducido por todos los periódicos húngaros. La mayoría de ellos se abstienen de comentarlo, y en las esferas políticas se nota cierto alivio ante la reacción austriaca, aunque se admite difícilmente que el artículo del *Giornale d'Italia* haya obedecido tan sólo a un error de interpretación.

El periódico legitimista *Magyarsag* dice a este respecto:

«Mussolini quiso aconsejar a Austria la constitución de un Gobierno de coalición, mientras que en Italia, el duce no quería, a ningún precio, aceptar una combinación semejante. Comprendemos lo delicado de la situación austriaca y compartimos sus temores y esperanzas, estando convencidos de que Hungría no se dejará tampoco atropellar por los nazis.»

#### EL SEÑOR EDEN VA DE VIAJE

Londres, 25. — Eden salió para Bruselas a las 4.52, a bordo de un avión que ha sido puesto a su disposición por el Gobierno de Bélgica.

#### EL SEÑOR EDEN HA LLEGADO FELIZMENTE

Bruselas, 25. — A las 6.10 de esta tarde, ha aterrizado en el aeródromo de Haeren el avión belga que conduce al ministro de Negocios Extranjeros británico Anthony Eden, y a su esposa.

#### GOERING VA OTRA VEZ A ROMA

Nápoles, 25. — Goering saldrá esta noche para llegar a Roma mañana por la mañana.

#### UN MINISTRO HUNGARO VISITA A HITLER

Berchtesgaden, 25. — Según comunicado de la agencia DNB, el general húngaro Roeder, ministro de la Guerra, ha sido recibido por Hitler.

#### COMO SE CELEBRARA EN ESPAÑA EL 1.º DE MAYO

Madrid, 25. — El Comité Nacional de la CNT, el Comité Regional de la FAI y el Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias han hecho público un manifiesto en relación con el 1.º de mayo exponiendo la necesidad de que este día esté todo el mundo en el trabajo.

### No quieren dejar de bombardear las ciudades abiertas

Londres, 25. — El enviado especial de la Agencia Reuter en España, transmite desde Bayona la siguiente interesante información sobre las negociaciones que se desarrollaron, sin llegar a un acuerdo, para un cambio de impresiones entre leales y rebeldes, y que fracasaron debido a la intransigencia de estos últimos.

El pasado mes de febrero, los jefes rebeldes de Salamanca pidieron a la embajada de la Argentina en España designara un representante para las tentativas de negociación para el cambio de prisioneros no condenados todavía o condenables insistiendo en que el cambio se limitase a esta categoría de prisioneros.

La embajada argentina accedió, poniéndose en contacto con el representante en Bayona del Gobierno del País Vasco,

el cual pidió inmediatamente instrucciones al Presidente Aguirre.

Este último solicitó del embajador británico, sir Henry Chilton, obrase en su nombre y representación, a cuyo efecto le envió una carta fijando las siguientes condiciones:

Primera. — Serían objeto de cambio todos los prisioneros condenados o condenables, fuera cual fuere la pena, sobre la base de una reciprocidad absoluta. Segunda. — Las dos partes se comprometían a renunciar al bombardeo de las poblaciones abiertas.

Transcurrieron muchas semanas, y, finalmente, los jefes rebeldes de Salamanca rechazaron tales condiciones diciendo que «no podían desviarse de los principios militares esenciales en la dirección de la guerra».

#### COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD

##### Mañana

En el sector del Pirineo se ha dado un golpe de mano a la posición enemiga de El Brazato causando al enemigo un muerto y cuatro heridos. Asimismo se ha destruido una tubería que conduce agua a las centrales eléctricas del Salto de Panticosa. Se ha cogido al enemigo tres mosquetones, y abundantes municiones.

Tiroteo de fusil y ametralladora en el sector de Igríes, donde se ha pasado a nuestras líneas un legionario con armamento.

Duelos de artillería con las posiciones facciosas de Quinto, consiguiendo nuestras baterías contrabater el fuego enemigo.

##### Noche

Continúa la desmoralización en el campo rebelde. Durante el día de hoy se han pasado a nuestras líneas varios soldados y paisanos fugitivos de la dominación facciosa.

# ACTOS DEPORTIVOS

## Liga Mediterránea

BARCELONA, 2; ESPAÑOL, 0

Un lleno completo en las populares y mucha gente en las tribunas. Y un partido que tuvo una magnífica primera parte y un final lamentable, ya que a la mitad de la segunda parte el árbitro lo dió por terminado cuando faltaban unos veinte minutos de juego.

El primer tiempo, en plan de aciertos por parte de los veintidós jugadores, fue excelente en realizaciones de juego. Rapidez, ataques continuados en ambas puertas y emoción en cada jugada fueron sus características. Dominio alterno, igualdad absoluta de méritos y un gol del Barcelona, que demuestra que la delantera del Barcelona fué un poco más efectiva que la de sus adversarios, los cuales tropezaron en último término con la excelente actuación de Iborra, así como algunos tiros magníficos de la delantera azulgrana murieron a manos del excelente portero que es Martorell.

Y esto hacía esperar una segunda parte que mejorase, si ello era posible, aquella magnífica actuación de los dos equipos en la primera parte. Pero apenas empezada, Pardo, que ya había sido lesionado en el primer encuentro, y tuvo que ser retirado del campo en brazos de sus compañeros para no volver a salir.

Ramón pasó a la defensa, y no tardó el Barcelona en conseguir su segundo gol, que entró Gual de un tiro formidable. El gol fué seguido de un dominio intenso de los vencedores, que el Español aguantó como pudo hasta que poco a poco fué mejorando de actuación y pasó a llevar la iniciativa del juego, atacando la puerta de Iborra. Y en esto, una falta que el árbitro señala a Lecuona, una protesta de éste, quizá con demasiada vehemencia, y su expulsión decretada por el árbitro. El jugador opuso al principio cierta resistencia, intervino la fuerza pública, y acabó acatando la orden. Pero en el momento de irse a tirar la falta, los jugadores del Español se niegan, y Andreu, dando el partido por acabado, se retira del campo, y detrás de él los jugadores del Español. Unos minutos de asombro entre el público, que continúa en el campo, hasta que poco después se retiran también los jugadores del Barcelona y se pasa una pizarra que anuncia al público que el árbitro da por acabado el partido.

La superioridad del Barcelona mientras se ha jugado ha sido evidente; después de una primera parte igualada, en la segunda su dominio fué intenso, pero tiene a su favor el Español el haber jugado con diez jugadores.

Muy bien Iborra en la puerta del Barcelona y Zabalo, excelente, le siguió en méritos. En la media, Argemi el más acertado, y de la delantera, Escolá en primer término, seguido de Vantolrá y Gual. Del Español, bien Martorell, como también Pérez, Manolín, el mejor de los medios, y de la delantera, Prat.

Arbitró Andreu, y los equipos fueron: Barcelona: Iborra, Zabalo, Rafa, Argemi, Franco, Bardina, Vantolrá, Escolá, Gual, Balmaña y Munloch. — Español: Martorell, Pardo (después Ramón) Pérez, Carús, Manolín, Lecuona, Prat, Ramón, Chas, Espada y Bosch.

A los treinta y seis minutos de la primera parte, Gual ha recogido un centro de Vantolrá, y solo ante Martorell, ha logrado el primer gol, ya que el meta, en su salida, solamente ha podido desviar un poco la pelota.

A los dos minutos de la segunda, otra escapada de Vantolrá ha sido rematada formidablemente por Gual, quen de un tiro fantástico ha logrado el segundo gol.

GERONA, 3; CASTELLON, 0

Gerona, 25. — Partido de intenso dominio de los locales y de baja calidad por ambas partes. A los quince minutos de juego el Gerona ha logrado su primer gol, de una manera muy vistosa, por mediación de Lluch, sin que Marsá, a pesar de su formidable estirada, pudiera evitarlo. Con este resultado ha acabado la primera parte.

A los veinte minutos de la segunda parte, un centro de Parera, rematado por Bremón, ha valido al Gerona su segundo gol; y, poco después, Lluch, en un pase de Guillermo, ha logrado el tercero.

El partido ha transcurrido en medio de una gran apatía, y el Gerona no ha aprovechado el dominio que ha ejercido. El Castellón ha hecho juego netamente defensivo, y han destacado Marsá, la defensa y Antolí. Del Gerona, la pareja defensiva, así como los medios y, de la delantera, los dos extremos, Lluch y Parera.

Ha arbitrado Prieto, y los equipos fueron: Gerona: Florenza, Farró, Torredell, Trias, Gómez, Madern, Lluch, Trujillo, Bremón, Guillermo y Parera. — Castellón: Marsá, Estrada, Alepuz, Pío, Antolí, Santalucía, Peral, Masanés, Oscar, Sales y Sánchez.

## Liga comarcal catalana

JUPITER, 1; VIC, 0

Partido que puntuaba para la Promoción y esto quiere decir juego vivo y muy disputado. La primera parte ha sido de

juego igualado y ha acabado sin que funcionase el marcador.

En la segunda, el Júpiter ha dominado con cierta intensidad, y a los 27 minutos de juego Perpiñá ha acabado un barullo con el gol de la victoria.

Ha arbitrado Bru y los equipos fueron: Júpiter: Simó, Font, Quintín, Sureda, Rosalench, Busquets, Lladrós, Gracia, Soler, Perpiñá y Salvat. Vic: Baldrich, Blay, Portabella, León, Josa, Campubí, Losada, Rierola, Garreta, Parera y Toll.

SABADELL, 3; GRACIA, 2

Sabadell, 25. — Partido de dos fases distintas. La primera de dominio del Gracia, que ha conseguido sus dos goles por mediación del Sarro y Morales I. Y la segunda, de dominio del Sabadell, que ha entrado tres goles por mediación de Buc y Martí (2). Arbitró Gallardo. Equipos: Sabadell: Forniés, Pujol, Invern, Andrés, Font, Mota II, Sanguaza, Gracia, Martí, Buc y Esteve. Gracia: Llavore, Claudio, Piñero, Valdivino, Echevarría, Monso, Vila, Palomero, Sarro, Morales I y Morales II.

MANRESA, 6; TARRASA, 2

Manresa, 25. — Un primer tiempo de dominio del Manresa. Serra ha marcado tres goles para los locales, y Malón, uno para el Tarrasa. En la segunda parte, de dominio alterno, Ratera, Serra y Pujol han puntuado nuevamente para los vencedores, y Arcos se ha apuntado el segundo gol para el Tarrasa.

Arbitró Puntis. Equipos: Manresa: Roviralta, Castells, Rius, Modol, Griera, Costa, Ratera, Pujol, Serra, Safont y Señal. — Tarrasa: Gamundi, Bayo, Peñarrova, Castro, Sabadell, Peiró, Vall, García, Malón, Arcos y Colomer.

HORTA, 2; AVENÇ, 4

Bajo el arbitraje de Tonijuan, los equipos formaron así: Horta: Toledano, Casanovas, Mir, Vaqué, Buyé, Ribó, Mendoza, Hill, Buxaderas, Legaz y Padilla. — Avenç: Petrus, Falguera, Sans, Castillo, Mercader, Nogués, Mayoral, Martínez, Roig, Pons y Vaqué.

La primera parte ha sido favorable al Avenç, que la ha acabado con el resultado de 2 a 0 a su favor, entrados por Roig y Mayoral.

La segunda ha sido más nivelada y ha finalizado con empate a dos goles. Pons y Vaqué, por el Avenç, y Mendoza y Hill, por el Horta, han sido sus autores.

EUROPA, 4; BADALONA, 2

La primera parte ha sido muy reñida, pero el Europa ha tenido más eficacia que sus contrarios. Ello ha hecho que

acabase 3 a 1 a su favor, a pesar de que el dominio ha sido en general igualado. Puntuaron primero Zulaica por los visitantes, y después Soler y Blay (2) por los propietarios.

En la segunda parte ha seguido el juego igualado, lo que se ha reflejado en el marcador. Ballester ha logrado el punto del Europa y Xiol el segundo del Badalona.

Arbitró Gabarró. Equipos: Europa: Pascual, Barberá, Masagué, Serracant, Layola, Muntaner, Ballester II, Palomeras, Blay, Gonzalvo y Soler. Badalona: Lerin, Borrás, Colomé, Tell, Mariages, Schildt, Betancourt, Xiol, Zulaica, Garriga y Duarte.

SANS, 5; MOLLET, 3

A pesar de presentar el Sans casi un reserva, venció al Mollet, equipo de juego entusiasta y rápido. Grec, Valle y Blay (2) lograron marcar por el Sans en el primer tiempo, y Santuy, por el Mollet. En la segunda parte, Santuy y Nicola por el Mollet y Borrás por el Sans, situaron el marcador 5-3. Arbitró Alonso. Equipos: Sans: Dalmáu, Agustí, Maranges, Peña, Burguete, Montero, Lloret, Grec, Blay, Borrás y Valle. Mollet: Servos, Rodella, Prats, Armengol, Gozalvo, Seco, Sans, Burgalet, Santuy, Nicola y Campalans.

MARTINENC, 2; ILURO, 0

Un partido netamente favorable al Martinenc que se encontró delante un Iluro que ofreció escasa resistencia. El dominio correspondió casi siempre al Martinenc, que logró la victoria por mediación de Creus y Carreras, que marcaron un gol en cada parte. Arbitró Blanes. Martinenc: Aleman, Catafau, Pueyo, Lorenzo, Navarro, Flaquer, Vilaseca, Pueyo, Sala, Carreras y Creus. Iluro: Cucarella, Güell, Biel, Amat, Floris, Mompert, Bruch, Colomer, Arañó, Petit y Torres.

## Los amistosos de Hockey

En el campo del Tarrasa contendieron ayer mañana un combinado del club egarense contra los Cadetes, del Tarrasa F. C. el partido se decidió a favor de éstos últimos por dos goles a uno, después de acabar el primer tiempo sin que se marcara tanto alguno. Anteriormente jugaron dos selecciones infantiles del club tarraicense, que acabaron el juego con empate a cuatro goles.

## Encuentros de Base-ball

Peris, 14; Barcino, 9. Catalá, 23; España, 8.

## El Trofeo Batiste de Base-ball

Aguilas, 11; Barcino, 5. Jon Run, 9; FAET, 0. Castells, 18; Catalá, 4.

Puntuación final: Jon Run, 20; Aguilas, 16; Castellá, 14; Barcino, 14; Aztecas, 12; Catalá, 12; Yanki, 10; FAET, 4; Ibis, 4; Canadiense, 0 y Boston, 0.

Aguilas-Barcino, que era decisivo para el segundo lugar produjo un buen encuentro, que se decidió finalmente por los Aguilas, por su mejor acierto en el bate.

## Los partidos de Basquet de ayer

Badaloní A, 17; Badaloní B, 15. Badaloní, 20; Español, 35 (combinados). Badaloní, 13; Español, 23 (terceros). Sabadell, 23; Renaixement, 22 (primera). Sabadell, 20; Renaixement, 41 (segunda).

J. C. D. CANIGO, DE LA CASA PRESIDENT MACIA, OBTIENE DOS TRIUNFOS

C. D. CANIGO (Infantil), 8; PENA PARERA (2.º equipo), 0

El partido celebrado en el campo del Calatufá fué de neto dominio del C. D. Canigo, quien tuvo completamente embotellados a sus contrincantes. El primer tiempo acabó con el resultado de 3 a 0, marcados por Fornós y Gatell (2). Los goles del segundo tiempo fueron marcados por «Titó», Gatell (3) y Montero.

El arbitraje fué a cargo de Francisco Brió.

Los equipos fueron: C. D. Canigo: Fiolola, Bertran, Borrull, Albalate, Martínez, Castellet, Sannicolás, Montero, Fornós, Gatell y «Titó». — Peña Parera: Pérez, Sopulveda, Mastos, Busquets, Rovira, José, Gracia, Escala, Sicoles, Nofrerías, Parera. Los más destacados por los vencedores fueron Martínez, Sannicolás, Gatell, Montero, Albalate y la defensa.

C. D. CANIGO (2.º equipo), 11; HURACAN (2.º equipo), 4

En el campo del Santiveri se celebró este encuentro entre los equipos mencionados. El resultado es un claro reflejo de la que fué el encuentro.

Los goles fueron marcados por Fornós (6), Roca (2), Hurtado (2) y Cortés.

El equipo vencedor fué: Pons, Barnaus, Sala, Severiano, Serrano, Frauca, Hurtado, Catarineu, Fornós, Roca y Cortés.

## Asamblea de la Unión General de Vendedores en los mercados de Barcelona (UGT)

### Es rechazada la colectivización y se aboga en su lugar por el sistema de cooperativas de distribución

En el Teatro Cómico, y con un lleno desbordante, celebró ayer la Unión General de Vendedores de los Mercados de Barcelona (UGT) su anunciada asamblea extraordinaria.

Ocupaban la presidencia del acto el que es presidente de la entidad, Antonio Felip; el secretario general de la misma, Luis Tugás y varios individuos de la Junta directiva.

Abierta la sesión por el presidente, y expuestos los motivos y la significación de la asamblea que se celebraba, el secretario compañero Tugás, en un extenso y razonado discurso dió cuenta a los reunidos de la obra realizada por la Junta, en la que, después de reflejar la voluntad unánime de los afiliados, se rechazan en absoluto los proyectos de colectivización que algunos pretenden llevar a la práctica con la distribución y añadiendo que no son éstos los momentos oportunos para ensayos colectivizadores.

Anuncia que la Junta de la Unión continúa con intensidad el estudio para la conversión de los mercados en cooperativas de distribución, y remarca a la vez la posición endeble de las autoridades ante las arbitrariedades de algunos comités de control y de los abusos de los incontrolados.

El orador pone al descubierto la maniobra realizada por elementos interesados en obtener el monopolio de los mercados de Barcelona, presentado a los detallistas como a explotadores del público, con el fin de hacer posible la colectivización.

Denuncia los motivos del encarecimiento de las subsistencias, de lo que protestan todos los vendedores detallistas, y acusa a los mayoristas que acaparan y monopolizan actuando igual o peor que los antiguos burgueses.

Durante el discurso del compañero Tu-

## Un grupo de individuos armados se apodera de un autobús de viajeros

Ha sido denunciado a la policía que al pasar el autobús 55186-B por la carretera de Tarrasa a Ustrell fué parado por un grupo de desconocidos, que amenazando a los ocupantes del vehículo con armas largas les obligaron a bajar, apoderándose seguidamente de él, desapareciendo.

El autobús hacía el servicio de viajeros entre las dos citadas localidades, y sus ocupantes tuvieron que volver a Tarrasa, donde dieron cuenta del hecho.

gas la asamblea mostró constantemente su conformidad con las manifestaciones del orador, subrayándolas con aplausos entusiastas.

El presidente del Sindicato de Pescadores, de la misma sindical UGT, que a continuación hizo uso de la palabra, ofreció el concurso de su Sindicato para defender los intereses de los vendedores detallistas, cualquiera que sea la rama comercial a que se dediquen en los mercados.

Finalmente, la presidencia pone en consideración de la asamblea la labor llevada a cabo por la Junta, expuesta por el secretario general, aprobándola por unanimidad los reunidos.

Seguidamente, y en medio de un entusiasmo fervoroso, la presidencia da por terminado el acto.

## Conferencia de Andrés Nin El problema del Poder en la Revolución actual

Organizada por el Partido Obrero de Unificación Marxista, en la mañana de ayer tuvo lugar, en el Principal Palacé, la conferencia a cargo de Andrés Nin, quien desarrolló el tema de «El problema del Poder en la Revolución actual».

El conferenciante, previo un estudio del momento actual, con la exposición y comentario de los hechos más sobresalientes ocurridos desde el comienzo de la Revolución, pasó a exponer su criterio que debe plantearse el problema del Poder por el triunfo de la Revolución. Comparó lo acaecido aquí con la Revolución rusa, haciendo constar que los bolcheviques rusos, para hacerse dueños del Poder, utilizaron como instrumento a los soviets, organismos ya constituidos y operantes en los anteriores intentos revolucionarios. En cambio, dijo, en España no existían órganos adecuados para ocupar el Poder. Los únicos órganos que han sido preciso utilizar son los Sindicatos, y es, dijo, teniendo en cuenta esta realidad que se debe enfocar el problema.

Recordó la frase de Marx, según la cual el anarquismo es el castigo del oportunismo, y manifestó que el anarquismo que combate el marxismo nada tiene de común con el anarquismo que ha arraigado raíces entre nosotros y que cuenta con una masa de militantes muy importante.

El anarquismo aquí es una expresión de un instinto revolucionario con el cual coinciden los hombres del POUM. Lo que con-

viene, prosiguió el orador, es que este instinto o espíritu revolucionario se convierta en un espíritu de combate para conquistar el Poder, con una táctica que le conduzca a ocupar el Poder. Actualmente a la CNT le falta una teoría del Poder. Si se presta a colaborar en el Gobierno la ha de hacer sin dar concesiones a la contrarrevolución, y si yendo a la formación de un Gobierno auténticamente obrero, teniendo en cuenta que en el momento actual es difícil sustituir la forma estatal, lo que — dijo — si se quiere cumplir con los mandatos revolucionarios no tardará mucho en ser una realidad. Citó el ejemplo de Italia, en donde — dijo — los obreros se apoderaron de las fábricas y otros medios de producción y dejaron los órganos del Poder en manos de la clase burguesa, fracasando por eso la Revolución.

Afirmó que todos los órganos creados en el momento revolucionario, tales como el Comité Central de Milicias, los Comités Antifascistas, etc., tienen el defecto de ser expresiones y continuación del Frente Popular, lo que, siendo previsto por el POUM, propugnó por su desaparición y por la creación de los órganos verdaderamente revolucionarios: Asamblea constituyente de obreros, campesinos y combatientes; Ejército obrero, fuerzas de Orden público revolucionarias, etc.

Aseguró que la crisis del Gobierno de la Generalidad y la solución que le fué dada son demostración de que no se puede formar un Gobierno que gobierne mientras éste no responda a la realidad actual y a las aspiraciones revolucionarias. De no hacerse así, vendrá un Gobierno que gobernará; Gobierno de tipo burgués, que sabrá lo que quiere y hará la contrarrevolución. Dijo que a eso se habían de oponer la clase obrera con los partidos y organizaciones auténticamente revolucionarios. Preguntó a precio de cuáles concesiones se había resuelto la última crisis del Gobierno de la Generalidad, y observó que los hombres de la CNT no debían permitir que, siguiendo los procedimientos de la diplomacia secreta, estilo burgués, no se dijera a la opinión con cuáles condiciones se habían prestado a dar solución al pleito político. Añadió que este pleito es insoluble, puesto que se trata de la lucha entre la revolución y la contrarrevolución, y que únicamente puede ser superado apoderándose los obreros del poder, lo que aun pueden hacer hoy, sin necesidad de acudir a la violencia. Más adelante será preciso hacerlo violentamente, ya que la contrarrevolución va ocupando posiciones, fortificándolas.

Se ocupó después de la unidad de las dos grandes centrales sindicales, y dijo que el POUM no se opone a ello; por el contrario, es partidario de ella; pero se debe formar la alianza de las fuerzas revolucionarias, o sea el Frente Obrero Revolucionario. Éste ha de ser constituido por la CNT, la FAI y el POUM. Refirióse al manifiesto que firman conjuntamente UGT y CNT dando consignas con motivo del 1.º de mayo, y comentando los puntos que

contiene. Andrés Nin los calificó de afirmación clara y evidente de las tendencias reformistas y contrarrevolucionarias, expresando su sorpresa que los dirigentes de la CNT hubieran firmado este manifiesto. Insistió en que la única solución está en la formación de un Gobierno otero y campesino, que ningún partido ha de tener, por ejemplo, con el Gobierno burocrático que rige en la actualidad las Repúblicas Soviéticas de Rusia, el cual, prosiguió, nada tiene que ver tampoco con el que preconizó Lenin.

Citó el caso de la Commune del 1848 en

Francia, comparándolo con la gesta revolucionaria de la formación del Gobierno en 1917 por Lenin en Rusia, y dijo que el primero señalaba el camino de la derrota, al dejar desarmar a los obreros, y el segundo, el camino de la victoria, al mantener los obreros armados moral y materialmente. Terminó afirmando que si los obreros no se dejan desarmar moral y materialmente, triunfará la revolución y serán establecidas las bases de la sociedad auténticamente socialista, y se dará el paso definitivo hacia la revolución social internacional. El orador fué muy aplaudido.

## VIDA OBRERA

### ASAMBLEA DEL SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS ALIMENTICIAS

En el Gran Pricé tuvo lugar ayer, por la mañana, la Asamblea general del Sindicato Unico de las Industrias Agrícolas, Pesca y Alimentación.

Después de la lectura del acta anterior y el nombramiento de la mesa de discusión, se dió lectura al dictamen emitido por la Ponencia encargada de la estructuración del Sindicato.

Fué ampliamente discutido el dictamen y se aprobaron los puntos de acoplamiento de las secciones de Intendencia Pesquera y la

de Industria Agrícola, constanding esta última de las siguientes características:

Agricultura, Horticultura, Arboricultura, Floricultura, Tabacos, Abonos orgánicos, Regadíos, Distribución de frutas y verduras, Maderas, Corcho y sus derivados, Carbon vegetal y distribución, Cría de ganado, Agricultura, Avicultura, Cunicultura y distribución de volatería, Huevos y Caza e Industrias de fábricas de harina.

Asimismo la Asamblea acordó que la entidad se llame en adelante Sindicato de las Industrias Alimenticias.

Después de la discusión del punto de la sección de la Industria Gastronómica, la Asamblea acordó la suspensión de la misma y continuarla el próximo sábado.

## FRANCISCO JARAUTA LORENTE

Natural de Murchante (Navarra)

ha fallecido a los 60 años de edad

(GOYAN BEGO)

Lo lloran y os piden un piadoso recuerdo sus hijos Basilisa, Juan, Isabel y Marino, hermanos, primos, sobrinos y demás parientes.

Casa mortuoria: Calle Calabria, 125. Entierro, a las tres de la tarde de hoy.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

# Las Juventudes Socialistas al lado de Cazorla y del gobernador Morón

Madrid, 25. — Se ha hecho pública la siguiente nota:

«Como en Madrid contra Cazorla, contra Gabriel Morón, gobernador civil de Almería y miembro destacado del Partido Socialista, se ha desencadenado una serie de ataques que no pueden ser compartidos más que por los enemigos de la unión del pueblo español.

Morón ha dicho que a su lado ha encontrado frente a esta campaña el aliento firme de las Juventudes Socialistas Unificadas de Almería, y nosotros, desde aquí, le decimos: "También el nuestro, y con nosotros el de las Juventudes Socialistas Unificadas de toda España".

La nota la firma la Juventud Socialista Unificada.

Estas juventudes, por medio de su portavoz, el periódico *Ahora*, exigen que la Comisión nombrada por la Junta de Defensa emita rápidamente su dictamen en el asunto Cazorla - CNT. No queremos la solución de que "aquí no ha pasado nada", que permitiría que reinase la confusión y la obscuridad alrededor de las actividades de las banderas de la quinta columna en Madrid. No; basta ya de silencio; basta de terrorismo verbal de elementos que engañan al pueblo con sofismas. Basta ya de amenazas, que sólo pueden asustar a los cobardes y a los pusilánimes. Nosotros conocemos bien la actuación de nuestro camarada Cazorla y las actividades de los espías y provocadores, y caiga quien caiga esto se pondrá en claro.»

# El secretario del consejero de Defensa visitó el campo militar de Pins del Vallés

Ayer, en el campo de Pins del Vallés, los componentes del Comité Pro Ejército Popular, invitaron al consejero de Defensa de la Generalidad de Cataluña para que lo visitase, al efecto de hacerse cargo de su magnífica instalación y de la disciplina de los jóvenes allí instalados, que ayer ejecutaron también unos ejercicios militares. Por imposibilidad del consejero, visitó el campamento su secretario compañero Montserrat, quien se mostró francamente entusiasmado ante la excelente instalación del mismo y por la disciplina y coordinación en la ejecución de las órdenes de los alumnos que allí siguen sus cursos de instrucción pre militar.

tuvo ocasión de admirar unos ejercicios militares — despliegue en guerrillas y retiradas — y unos desfiles magníficos.

Al entrar en el campo el compañero Montserrat, acompañado del teniente coronel Aurelio Matilla, jefe de Estado Mayor, los alumnos hicieron el saludo a la bandera, comenzando seguidamente los ejercicios y poco después el desfile, que el compañero Montserrat admiró con las demás autoridades del campo, teniente coronel Soriano, coronel Larrañaga, jefe inspector de la Consejería de Defensa, camarada Martínez, responsable de Intendencia; Robledo, jefe militar del campamento, y Velasco, jefe político.

# Mitin del Sindicato metalúrgico "El Baluarte"

Madrid, 25. — En el cine Bilbao ha tenido lugar un mitin organizado por el Sindicato metalúrgico El Baluarte, afecto al grupo sindical socialista.

Presidió Tomás Soria y se leyeron unas cuartillas de Juan López.

Después habló Antonio Trigo que estudia la actuación de los metalúrgicos artes y después de la sublevación. Al producirse ésta los metalúrgicos se aprestaron a defender a la República. Todos querían marchar al frente y hubo necesidad de dictar órdenes especiales para que abandonaran las trincheras y se reintegraran a las fábricas y talleres donde eran útiles sus servicios. No solamente hacen ahora eso sino que todas las semanas dejan una parte de su semanal para las necesidades de los compañeros caídos.

Ha continuación hizo uso de la palabra Venceslao Carrillo. Habla de la sublevación y dice que existían unos traidores que hacía tiempo estaban preparando el levantamiento pero no en nombre suyo sino contando con la ayuda de Italia y Alemania. Estoy seguro de que si no hubiera sido por esta ayuda los militares traidores no se hubieran atrevido alzarse en armas contra el pueblo civil.

Se refiere luego al entusiasmo y heroísmo del pueblo de Madrid, que, sin armas, se lanzó a cortar el paso a los fasciosos. El partido socialista como partido revolucionario, no dudó tampoco a lanzarse a la calle y enfrentarse con los rebeldes, con su sentimiento revolucionario y sin armas. Con hombres que incluso no conocían el manejo de las armas e hizo frente a los rebeldes y los contuvo.

Habla del silencio que el partido viene manteniendo y lo justifica diciendo que unos se hallan en las trincheras y otros dirigentes se encuentran en la retaguardia cumpliendo deberes que se les ha confiado.

Por esto estimo lamentable que en pleno período de guerra hayan partidos y organizaciones que se preocupen constantemente del proselitismo, con lo cual surgen diferencias en momentos en que no debe haber nada que reduzca la unidad necesaria para ganar la guerra y para triunfar la revolución. No creo que éstos sean momentos de discutir esta unión, pero llegará un instante en que la verdad se impondrá y la unión quedará hecha a pesar de que no falten los que discrepen de este criterio.

Los grupos sindicales están en la obligación de trabajar para que triunfe quien tenga la simpatía de la clase trabajadora, no quienes por medios ilícitos traten de arrastrar a los trabajadores hacia su organización. Se congratula de que entre el partido socialista y comunista se haya llegado a unos puntos de coincidencia para que no haya más que un solo partido. Esto mismo debe ocurrir en cuanto a los sindicales, pero ya que en algunas organizaciones — y lo sé de manera que no me queda ninguna duda — se han introducido elementos que son individuos verdaderamente fusilables, pero que con su habilidad han llegado incluso a los puestos de responsabilidad, tenemos que decir que hay que tener mucho cuidado en cómo se concede un carnet. Tenemos que tener mucho cuidado, porque por nuestra debilidad no se pierda la guerra, sino para que, una vez ganada ésta, triunfe también la revolución.

Cuando termine la guerra, los partidos marxistas tendrán que estar más unidos que nunca para continuar su labor. Los socialistas lo sacrifican todo ahora al triunfo de la clase trabajadora y por eso son los más entusiastas de la unión. Termina invitando a los trabajadores a que las diferencias que puedan surgir no se resuelvan en el mitin y en los periódicos, sino que se lleven al comité, que tienen la obligación de resolver en justicia (Muchos aplausos.)

# En el Centro Obrero Aragonés

# Acto de confraternidad catalano-aragonesa

# Pro solidaridad intelectual antifascista

Ayer mañana, en el Centro Obrero Aragonés, sito en la calle de Ramón Acín, tuvo lugar un acto de confraternidad catalano-aragonesa, que se vió extraordinariamente concurrido.

Hablaron Jaime Martínez, el consejero de Trabajo de Aragón, Miguel Chueca, que ostentaba la representación del presidente del Consejo de Aragón, y el ex consejero de Agricultura de Aragón, Arnal, quien se mostró partidario de la unión sincera de todos los estamentos antifascistas, única manera, dijo, de llegar cuanto antes a la derrota del fascismo.

En este acto tenía que tomar parte el Presidente de la Generalidad, quien, al no poderlo hacer, delegó su representación en el diputado Rubió Tudurí, quien pronunció un elocuente discurso, glosando los sentimientos de fraternidad que han existido siempre entre Cataluña y Aragón, y felicitándose de la organización del acto que tiene a este fin.

Combatió energicamente al fascismo y terminó expresando su confianza en la victoria de la España democrática y proletaria.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

# Convocatoria urgente del PSU

El Partido Socialista Unificado de Cataluña (Comité de Barcelona) convoca, con carácter urgente, a todos los secretarios de células a las reuniones que tendrán lugar hoy en los respectivos radios a las ocho de la tarde. La asistencia es indispensable.

# Muerte de dos héroes

Madrid, 25. — En los últimos combates librados en el sector Centro han encontrado la muerte los estudiantes Miguel Cuesta, comandante de Estado Mayor de la División Lister, miembro destacado y ex secretario de la Asociación Profesional de Filosofía y Letras F. U. E. y Antonio Campillo, teniente ayudante del batallón número 1 de la 20 brigada mixta, militante de gran valor y perteneciente a la asociación profesional de Bellas Artes, también de la F. U. E.

El entierro de estos dos camaradas efectuado en la tarde de hoy ha constituido dos imponentes manifestaciones de duelo, asistiendo numerosas representaciones de las distintas brigadas que actúan en Madrid.

# La CNT se manifiesta contra todo proyecto de mediación

Valencia, 25. — El Comité Central de la CNT ha hecho público un manifiesto, en el que, después de copiar la noticia publicada por el *Daily Express*, de Londres, que asegura que se está organizando un complot para realizar la paz de España instituyendo una dictadura política neutra que tuviera por única misión pacificar el país, y en la que el general Miaja sería puesto a la cabeza de la misma, dice:

«Se conspira. No debemos estar completamente confiados. El pueblo tiene que estar alerta. Ha de mantenerse a la expectativa y pronto en el momento en que alguien lo intente a alzarse en gesto vigoroso.

Dos advertencias pues: Una, al proletariado, al pueblo español, para que no olvide un solo momento que se conspira contra la dignidad, la independencia y la libertad. Otra, para los adversarios, para los que conspiran, que tienen que enterarse de lo que es capaz de hacer el pueblo español. La consigna tajante es el aplastamiento fatal del fascismo.»

# VIDA OBRERA

## ASAMBLEA DEL SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION, MADERA Y DECORACION

La Sección de la Madera Socializada celebró ayer mañana en el Teatro Victoria asamblea extraordinaria.

La reunión que era presidida por el camarada Ramon Suñé, presidente del Sindicato, el vicepresidente, Antonio Blas, y el secretario del mismo, Antonio Vidal, vióse concurridísima de afiliados.

El punto más interesante del orden del día lo constituía el informe que presentaba la ponencia sobre la estructuración del Sindicato de la madera, a base de las federaciones de industria. Leído el referido informe la asamblea lo aprobó por unanimidad.

Pasóse después a tratar otro punto, también de sumo interés, consistente en la implantación del salario único. Como esta cuestión entrañase, a juicio de varios de los concurrentes que hicieron uso de la palabra, la necesidad de un estudio a fondo del problema, acordóse nombrar una ponencia para que redactase a la mayor brevedad un informe del mismo para ser discutido y aprobado en otra asamblea que será convocada al expresado fin.

A continuación fué elegida la ponencia, y nombrada seguidamente el nuevo Consejo económico, cuya elección recayó en el compañero Peña, como presidente; vicepresidente, Batalla; secretario Rasón, y tesorero, Puerto.

Entróse después a la exposición y aprobación de las orientaciones a seguir en los actuales momentos revolucionarios interviniendo varios de los concurrentes.

Finalmente, a propuesta de un asambleista, acordóse por unanimidad pedir la inmediata libertad del compañero Maroto.

## EXPOSICION DE LAS OBRAS DE ARTE SALVADAS POR LOS MILITANTES DE LA CNT-FAI

Con motivo de la Exposición de Arte Antiguo y Moderno, obras salvadas por los militantes de la CNT-FAI, la Junta de Sección de Bellas Artes del Sindicato de la Enseñanza y Profesiones Liberales (CNT-AIT) organiza una serie de conferencias, al objeto de demostrar la importancia de las obras que encierran en la mentada exposición, la segunda de las cuales será la del compañero J. C. Faradell, cronista de arte, que disertará, desde el micrófono de las Emisoras CNT-FAI y Radio Barcelona, versando sobre el tema «Los pintores contemporáneos y modernos». Hoy lunes, día 26, a las siete de la tarde.

# Generalidad de Cataluña

# Un telegrama del jefe del Gobierno

En la Secretaría de la Presidencia de la Generalidad se ha recibido el siguiente telegrama del Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra, dirigido al Presidente de Cataluña:

«Al acusarle recibo telegrama me dirige hoy al cumplirse aniversario muerte en

Villalara primeros mártires libertades pueblo español, correspondo emocionado saludo me envía con tal motivo y a los suyos uno mis votos por una definitiva y próxima victoria que ofrecer al heroico pueblo antifascista. — Francisco Largo Caballero.»

# La adhesión del Ayuntamiento de Madrid al Presidente y al Gobierno de Cataluña

Con motivo de la constitución del Ayuntamiento de Madrid, S. E. el Presidente de la Generalidad, ha recibido el siguiente telegrama:

«Consejo municipal constituido hoy acordó unanimidad dirigir respetuoso sa-

ludo al Gobierno que V. E. preside como representante esa región unida a las demás tierras españolas en lucha dolorosa contra fascismo internacional. Henche, alcalde de Madrid.»

# El consejero de Agricultura en Valencia

Esta mañana, habrá salida en dirección a Valencia el consejero de Agricultura, José Calvet, el cual estará de regre-

so el miércoles o jueves de esta semana. El motivo del viaje es solucionar varias cuestiones de su Departamento.

# Espinelves ya tiene teléfono

Con motivo de la inauguración de la línea telefónica de la población de Espinelves, situado en la red del Montseny, ha sido realizada la primera conferencia

con la Generalidad a fin de saludar y expresar la adhesión de dicha población a S. E. el Presidente Companys y al Gobierno de Cataluña.

# El autor del atentado contra Rodríguez Salas a disposición del Juzgado

Ha sido puesto a disposición del Juzgado el súbdito italiano José Picono Bono, que, como es sabido, intentó lanzar una bomba, el pasado sábado, contra el comisario general de Orden Público, sin que, afortunadamente, lograrse sus propósitos.

De las declaraciones del citado individuo se desprende que el atentado contra el compañero Rodríguez Salas lo llevó a término por propia iniciativa y, al parecer, con el propósito de provocar diferencias entre los sectores antifascistas.

# Homenaje a dos héroes caídos, y descubrimiento de una lápida que da su nombre a la antigua calle de San Clemente

Ayer, por la mañana, en la popular plaza del Padró, tuvo lugar el acto de descubrir una placa que da el nombre de Guinart y Martínez a la antigua calle de San Clemente.

Jaime Rillo, por el Comité Regional de al CNT, exalta la juventud de hoy que es la esperanza de nuestros obreros y de todos los proletarios del mundo. Dice que con una mano hay que destruir el fascismo y con la otra hay que construir un mañana mejor.

Antes, y en una tribuna levantada al efecto, se pronunciaron discursos por representantes de los partidos políticos y entidades sindicales. En nombre del Ayuntamiento habló el consejero del distrito V, Arturo Cusó, quien recordó la historia revolucionaria de este distrito barcelonés, del cual han salido siempre los primeros hombres cuando se trataba de encararse con cualquier injusticia. Hace referencia a Tardienta y a Santa Quiteria, diciendo que la primera es la ciudad mártir de Aragón, donde han dejado su vida muchos hijos de Cataluña, y termina diciendo que al conmemorar los nombres de estos dos compañeros caídos, se quiere conmemorar también los demás héroes anónimos que cayeron y siguen cayendo en la lucha contra el fascismo.

Por el PSUC, Angel Estivill pronunció un vibrante discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de los asistentes, diciendo que el acto que se estaba celebrando era uno de tantos y tantos que forman la cadena constituida por los héroes caídos en esta lucha. Para alcanzar un futuro mejor, la tierra tiene que saturarse de sangre proletaria y el camino sembrado de cadáveres de hijos del pueblo. Así fué cuando los Martínez Anido, los Arlegui, los Baró de Kogning y los Bravo Portillo mandaban en Barcelona; así fué durante toda la monarquía y la dictadura; así fué en Rusia en 1905, en la Perspectiva Niewsky, hasta llegar a la pascación de la URSS. Hoy, los del 1905, duermen su sueño eterno acariciados por el vuelo de las banderas triunfantes del proletariado. Y así será en España, porque los esclavizados del mundo, cuando llega su momento, saben arrancar las armas de las manos de los tiranos para volverlas contra los pechos de quienes las mantenían y las empleaban contra el pueblo. Y a nuestros muertos y a los de Asturias del año 1934 y a los de Carbayín, también les llegará el día, no muy lejano, que duerman y reposen a la sombra de nuestras banderas victoriosas.

Representando a la Asociación Municipal de los Guardacoche, adhirió al acto en breves frases el compañero Gayetano Gómez.

Después, brevemente, Martín Valero, de Estat Catalá, se adhirió al acto, y Gavaldá, de la comisión organizadora y en nombre de Ferrés, ofreció el homenaje a los familiares de Guinart y Martínez, haciendo entrega a sus madres, unas niñas, de sendos ramos de flores, unos pergaminos y ampliaciones fotográficas de sus hijos.

Joaquín Alonso, por Esquerra Republicana de Cataluña, hizo un breve discurso, recomendando a todas las entidades políticas y sindicales la unión inquebrantable contra la fiera fascista, dejando al margen las pequeñas fuera de sitio, mientras quede en el suelo español un solo fascista. Ofrece sus sentimientos a las madres de los compañeros Guinart y Martínez, que representan las madres de todos los luchadores que saben morir defendiendo una causa noble.

Finalmente, las autoridades, oradores y familiares se trasladaron a la que hasta ayer se llamó calle de San Clemente, donde el consejero regidor del distrito, compañero Cusó, corrió la tela que cubría la lápida que da el nombre de Guinart y Martínez a la citada calle, dándose con ello por terminado el acto, al que asistió numeroso público.

En representación del Sindicato de Artes Gráficas de la CNT, leyó unas cuartillas Emilio Quevedo, adhiriéndose. Igualmente dirigió un saludo a los presentes, en nombre de la Asociación Catalana de Inválidos, Julián Mora.

Serrano, por la FOSIG, habló en nombre de los primeros hombres que salieron aquellos primeros días del movimiento, a dar el pecho, animados únicamente por su fervor revolucionario, y exaltó la creación del Ejército Popular, única manera de vencer al fascismo asesino.

# Ayer, en el Teatro Nuevo Mitin inaugural de la Alianza Nacional de la Mujer Joven

En el teatro Nuevo tuvo lugar, ayer mañana, el mitin inaugural de la Alianza Nacional de la Mujer Joven.

Asistió al acto numerosísimo público. Al fondo del escenario, donde estaba situada la presidencia del acto, había una gran bandera catalana sobre la que había los retratos de los presidentes Maciá y Companys. El acto fué radiado por las emisoras oficiales.

La banda de música del cuartel Vorotxi-ov interpretó durante el acto himnos antifascistas.

Montserrat Martínez, presidenta de la Alianza Nacional de la Mujer Joven, abrió el acto con breves palabras y seguidamente habló Ana María Font, por la FNEC, exponiendo que el objetivo de la nueva entidad era estrechar los lazos entre toda la juventud femenina catalana.

Carmen Planas, de la Joventut La Falg, abogó porque un espíritu íntegramente nacional presida la actuación de la mujer catalana, e hizo un llamamiento a todas las mujeres para que ingresen en la nueva entidad.

Matilde Muñoz, por el Sindicato del Hogar (UGT), propugnó también por la unión de todas las mujeres para una labor eficiente en la retaguardia. Dice que la Alianza Nacional de la Mujer Joven, puede presentarse como un ejemplo de unidad.

Margarita Abril, por las obreras textiles, dice que hay que emprender una campaña para atraerse a las mujeres que todavía permanecen indiferentes al profundo movimiento social que comporta la guerra. Afirma que la Alianza Nacional de la Mujer Joven está en todo momento al lado del Gobierno de la Generalidad y que les preside la bandera catalana porque es la bandera de la unidad.

Evoca el heroísmo de la mujer madrileña, y dice que las mujeres también han de sacrificarse para ganar la guerra. Anuncia, finalmente, la celebración de una Conferencia Nacional de la Mujer Joven.

Una compañera de Estat Catalá pronunció breves palabras haciendo resaltar la obligación que tiene la mujer de movilizarse en la retaguardia para cumplir aquella labor que no pueden efectuar los hombres que han ido al frente de batalla.

Pepita Rovira, de Izquierda Republicana, destaca la influencia que el clericalismo ultramontano tuvo en la gestación y en la ejecución de la sublevación militar de 19 de julio.

En este momento entra en la sala el ministro de la República Jaime Aguadé, el cual, entre prolongados aplausos, pasa a ocupar la presidencia del acto.

Seguidamente hizo uso de la palabra Teresa Pamies, por las Juventudes Socialistas Unificadas.

Dice que existen todavía millares de mujeres que no han comprendido aún el verdadero carácter de esta guerra y sus repercusiones en la sociedad de mañana.

La guerra—añade—no la ganarán únicamente los hombres en el frente, sino también la acción de la mujer en la retaguardia.

## La Comisión Pro Ejército Popular Regular, ha regresado de Valencia

Hoy ha regresado de Valencia la Comisión pro Ejército Popular Regular, que había marchado hace tres días a la capital levantina. Dicha Comisión estaba integrada por los compañeros Ragassol y Martí; Matas, por el PSUC y UGT; Garriga, por el Partido Federal Ibérico; Alfredo Martínez, secretario general del Frente de la Juventud Revolucionaria, y Gallardo, de la CNT y de las Juventudes Libertarias.

Los compañeros citados se entrevistaron con el presidente del Consejo y ministro de la Guerra, compañero Largo Caballero, con el que departieron durante unos cuarenta y cinco minutos. El presidente del Consejo felicitó a los comisionados por el ambiente bélico de la retaguardia catalana, prometiendo enviar un delegado suyo en el seno de la comisión como observador de la labor que se está llevando a cabo.

También fué visitado el ministro de Justicia, García Oliver, que, como organizador de las Milicias Antifascistas y fundador de la Escuela Popular de Guerra, tenía especial interés en conocer el trabajo efectuado hasta la fecha por el Comité.

## Las trabajadoras del Trabajo Voluntario visitaron ayer el campamento de Pins del Vallés

Ayer por la mañana, una nutrida comisión de compañeras antifascistas alistadas en la Oficina de Trabajo Voluntario de la Consejería de Trabajo de la Generalidad de Cataluña, en número de unas cuarenta, a cuyo frente iba la compañera responsable del taller de confección de dicha oficina, camarada Justa Soto, y el responsable de la Sección de Propaganda, camarada Roca y Roca, fueron a Pins del Vallés a efectuar una visita al primer campamento del Ejército Popular Regular.

Después de la visita, en una alocución hecha a todos los expedicionarios por el camarada Roca y Roca, se puso de relieve la gran labor que lleva a término la Oficina de Trabajo Voluntario y la ayuda que, desde el primer momento, le prestó el ex consejero Miguel Valdés, que es continuado e impulsado actualmente por el consejero de Trabajo y Obras Públicas, Rafael Vidiella.

A las cinco de la tarde, las jóvenes trabajadoras del Trabajo Voluntario y acompañantes regresaron a Barcelona, altamente satisfechas de la visita.

## ¡Ayudemos a Madrid! Un llamamiento de Pro Infancia Obrera

Ante la situación angustiosa de Madrid, donde el fascismo, en el estertor de su agonía, al ser batido por el Ejército del pueblo se venga bombardeando la población civil, Pro Infancia Obrera, haciéndose eco de la necesidad imperiosa de evacuar toda la población no combatiente, ha intensificado durante las últimas semanas, y de acuerdo con la Junta Delegada de Evacuación, el traslado de niños a Cataluña, robando así víctimas inocentes a las bombas criminales, y ha colocado un millar de ellos, entre Manresa, Vic, Gerona, en régimen mixto de colonias y familias, bajo el control de las delegaciones allí existentes.

Es, pues, apremiante evacuar de Madrid el máximo número de niños, blanco seguro de los proyectiles fascistas, por ser ellos los hombres de mañana y para ellos que se lucha con el deseo de construir sobre las ruinas del régimen capitalista una sociedad más justa.

Pro Infancia Obrera, obligada por esta necesidad, hace un llamamiento a todos los Ayuntamientos y Comités Antifascistas de las comarcas catalanas, al cual espera responderán, dando una prueba más de solidaridad hacia el heroico pueblo madrileño, y comuniquen al local social, calle de los Mártires de Montjuich (antes Santa Ana), número 28, teléfono 21993, el número de niños que podrían acoger en la localidad, ya sea alojados en fincas o en familias de probadas ideas antifascistas.

## Sección de la Distribución (CNT) del Sindicato de las industrias agrícolas, pesca y alimentación

Esta Junta de Sección de la Distribución comunica a todos los compañeros nombrados y que componen el Comité Económico que la primera reunión de conjunto se celebrará hoy, lunes, a las siete de la tarde, en nuestro nuevo local, paseo de Pi y Margall, 95, entresuelo; teléfono 81157.

# El secretario del consejero de Trabajo y Obras Públicas muerto por unos desconocidos

Ayer, a las siete de la mañana, cuando el compañero Roldán Cortada, secretario del consejero Vidiella, se dirigía junto con unos compañeros a pisar el día fuera de Barcelona, unos desconocidos que ocupaban el coche B-60923 les detuvieron una vez pasado el puente de Molins de Rey y les obligaron a bajar del automóvil y les pidieron la documentación. Seguidamente dispararon contra Roldán, el cual cayó muerto en el acto. Los desconocidos desaparecieron, lle-

vándose el coche en que el malogrado Roldán, el cual cayó muerto en el acto, de Barcelona.

El Juzgado municipal de Horts de Llobregat comenzó a instruir las diligencias sumariales, que después pasaron al de primera instancia de Rosas de Llobregat.

El cadáver de Roldán fué llevado a Barcelona, donde quedó expuesto en el salón rojo del cuartel Carlos Marx.

Al ser conocida la noticia en Barcelona produjo una general indignación.

## Una nota del PSU y de la UGT ¡Basta de asesinatos de militantes obreros!

## ¡Guerra implacable contra los agentes provocadores al servicio del fascismo!

Con relación al hecho de que damos cuenta más arriba, hemos recibido la siguiente nota:

«El C. E. del PSU y el Secretariado de Cataluña de la UGT hacen saber a todos los trabajadores que Roldán Cortada y Dolcet, antiguo militante obrero, trabajador de la construcción, de conducta revolucionaria ejemplar, militante destacado del PSU y de la UGT ha sido vilmente asesinado en la mañana de hoy, domingo, en el término municipal de Molins de Llobregat.

Ocupaba últimamente los cargos de presidente de la Federación de Empleados municipales y de secretario de la Consejería de Trabajo y Obras Públicas.

Este cobarde asesinato es un atentado cometido por los agentes provocadores al servicio del fascismo, a fin de perjudicar la unidad proletaria y antifascista.

El PSU y la UGT consideran que todas las organizaciones que luchan contra el fascismo deben reaccionar enérgicamente contra este crimen y deben condenarlo de forma categórica. La organización que no lo hiciera demostraría que, callando, quisiera encubrirlo.

Todas las organizaciones deben colaborar de manera decidida a descubrir y castigar severamente a los asesinos. La organización que no colabore declarará de hecho su complicidad con este crimen abominable.

El PSU y la UGT piden al Gobierno que tome todas las medidas necesarias a fin de que en un plazo muy corto sean puestos a disposición de los Tribunales Populares y les sean aplicadas las penas que se merecen, a los autores de este crimen. Piden también que sean cortadas de raíz las actuaciones de bandidos y asesinos que tratan de desorganizar la retaguardia, manchar de todo la revolución y facilitar la victoria del fascismo.

Esta actuación de los agentes provocadores se intensifica en los momentos en que la ofensiva sobre Euzkadi es más violenta. El enemigo busca hundir los frentes del Norte para poder trasladar las fuerzas que tiene allí a los frentes del Centro y de Aragón. Los agentes provocadores quieren imposibilitar el apoyo de Cataluña realizando crímenes que puedan lanzarnos a una lucha entre las organizaciones obreras.

¡Basta de asesinatos de militantes obreros! ¡Basta de provocaciones contra la unidad obrera y antifascista! ¡Guerra implacable contra los agentes provocadores al servicio del fascismo nacional e internacional! ¡El pueblo quiere justicia y está dispuesto a imponerla, cueste lo que cueste!

Barcelona, 25 de abril de 1937. — Partido Socialista Unificado de Cataluña (Adherido a la Internacional Comunista), Comité Central. — Unión General de Trabajadores, Secretariado Regional.

### DATOS BIOGRAFICOS DE JUAN ROLDAN CORTADA

Era obrero de la Construcción: albañil. Su vida entera estaba entregada de lleno a la lucha revolucionaria. Temperamento ágil y dinámico, se destacó siempre como un perfecto militante obrero. Se entregó al movimiento revolucionario del proletariado siempre noblemente, leal y sin reservas. Lamentamos la prisa con que trazamos su biografía y que no nos permite exponer plenamente su laboriosa y accidentada actuación en las organizaciones obreras.

Fué detenido y encarcelado varias veces por la dictadura de Martínez Anido y Primo de Rivera y mientras otros en aquel período no se atrevían a actuar, él, en cambio, conspiraba, y en la clandestinidad dirigía huelgas y organizaba y tomaba parte muy activa en la organización de la lucha del proletariado contra la dictadura.

Inició su actuación sindical en las filas de la CNT siendo muy joven. En la actualidad contaba treinta y seis años.

Su figura de militante obrero se destacó por los años 1915-1916, en Sabadell. Hijo de padres obreros, su propia madre y la hermana de ésta, Rosario Dolcet, fueron hermanas de ésta, Rosario Dolcet, fueron miembros obreros catalanes.

En Sabadell, Roldán Cortada se destacó en el Sindicato de la Construcción. En su traslado de Sabadell a Barcelona entabló relaciones con un Grupo Naturista de tipo libertario y formó parte de un Ateneo Anarquista en la barriada del Clot.

En el período de la dictadura primeriverista actuó constantemente en la clandestinidad, participando en casi todos los trabajos de conspiración de aquella época y en las huelgas que el Ramo de Construcción de Barcelona sostuvo en las mismas fechas.

En el mismo período dictatorial, en el seno de la CNT se inició un movimiento de oposición contra los procedimientos de ciertos grupos anarquistas. El formaba parte de dicha fracción disidente, junto con otros camaradas, entre ellos Massoni, Arín, Peyró, López (estos dos últimos actualmente ministros de la CNT), Pestaña, Cid, Portolés, etc.

Las actividades de Roldán en estos momentos ejercía una gran influencia en el Sindicato de la Construcción, en donde militaba, provocando serias discusiones que él, con su carácter enérgico y firme sabía defender.

Al redactarse el manifiesto de los «Treinta» tomó parte muy activa en la redacción y discusión del mismo, siendo uno de los firmantes.

Producto de este manifiesto se produjo el movimiento de oposición confederal, que cristalizó en la formación de un Ateneo Sindicalista, defensor de dicha tendencia, en cuyas actividades formó parte.

Publicó varios artículos en *Cultura Libertaria*, *Acción Obrera*, de Guixols, *Despertar*, de Vigo, y *Acción*, de Barcelona, defendiendo siempre la tendencia «treintista».

Ostentó en varias ocasiones cargos directivos en el Sindicato de la Construcción. Cuando la repercusión de la propaganda «treintista» trascendió de Barcelona al resto de Iberia, reconstruyó la Federación Sindicalista, organismo de carácter nacional, de cuyos comités formó parte con importantes cargos.

Antes del movimiento de octubre, esta Federación fué en decadencia y pasó al movimiento, en el que tomó parte activa junto a la Alianza Obrera; después de un breve período de crisis ideológica, evolucionó hacia el socialismo, ingresando al Partido Socialista Obrero Español y a la UGT.

En ambas organizaciones se destacó en seguida y al poco tiempo fué nombrado secretario del Sindicato de la Edificación de la UGT.

En el seno del Partido Socialista Obrero Español fué uno de los más destacados defensores de la unidad marxista, que culminó más tarde en la creación del Partido Socialista Unificado de Cataluña.

Los días 19 y 20 de julio del pasado año luchó en las calles de Barcelona, distinguiéndose en los combates de Atrazanas, de la plaza de Cataluña y de la Capitanía General. Más tarde, en el asalto al Cuartel de Pedralbes, donde junto con otros compañeros se apoderaron de diversos fusiles y ametralladoras.

Ultimamente formaba parte del Comité de Barcelona del PSU y fué secretario particular del camarada Vidiella en los Departamentos de Justicia y de Trabajo. Actualmente era secretario general de la Federación de Trabajadores Municipales de Cataluña y como tal formaba parte del Comité Regional de la UGT.

guardia. Hemos de movilizar a toda la masa indiferente de muchachas catalanas que todavía no han hecho nada por la guerra. Hace un llamamiento a todas las mujeres jóvenes de Cataluña para que ingresen en el Casal de la Mujer Joven que — dice — crearemos con la ayuda del Gobierno de la Generalidad.

Termina con un ¡Viva la Alianza Nacional de la Mujer Joven!, que es contestado unánimemente y con gran entusiasmo. A continuación, Montserrat Martínez, presidenta de la Alianza y representante de Esquerra Republicana de Cataluña, lee diversas adhesiones recibidas.

Por último, se dirige a los concurrentes el ministro de la República, Jaime Aguadé. Os traigo — comenzó diciendo — un saludo cordial del Presidente de Cataluña, Luis Companys, que no ha podido asistir a este acto, aunque éste era su deseo.

Era conveniente que las mujeres de Cataluña — prosiguió Jaime Aguadé — diesen pruebas de organización en estos momentos trágicos y a la vez gloriosos, que estamos viviendo. Era preciso que la mujer hiciera uso de la libertad y de los derechos que le han sido reconocidos. Cuando en el primer bienio se discutía si se había de conceder el voto a la mujer, ni un solo republicano de Cataluña lo negó, a pesar del peligro que en aquellas circunstancias representaba otorgar a la mujer el derecho del sufragio. Vuestra misión, mujeres de Cataluña, es altísima. No es la de ir a las trincheras, sino la de fortalecer y ennoblecer a los hombres que van a la línea de fuego. Vuestra misión es defender el régimen que se está forjando en las trincheras.

Hay que ganar la guerra, pero hay que ganar también la revolución y la paz.

La República os hizo iguales en derechos a los hombres. Cataluña os dió aún muchas más libertades. Tenéis en estos momentos la alta misión de ganar la paz y hacer de esta paz una obra de justicia y de dignidad humana. Yo no sé qué serán la nación española y la nación catalana cuando la guerra se termine. La revolución reclamará sus derechos y convertirá estructurar los nuevos principios. Algunas veces se quiere hacer una Revolución con ideas viejas, sin tener en cuenta que en una revolución mueren muchos hombres y muchas ideas.

Mujeres jóvenes: vosotras habéis de contribuir a labrar los nuevos principios de la Revolución. Hemos de libertarnos, pero también hemos de ayudar a libertar a nuestros hermanos que están todavía tiranizados por el fascismo.

Termina diciendo que todas las mujeres catalanas que sean madres y las que esperen serlo, deben ofrecer sus hijos a Cataluña por la libertad, por la justicia y por la libertad de los hombres.

Todos los oradores fueron largamente aplaudidos, y el acto terminó con vitores al Presidente Companys y a la Alianza Nacional de la Mujer Joven.

## El importante acto de ayer en el Casal del Metge

Ayer, por la tarde, se celebró un importante acto cultural pro solidaridad intelectual antifascista, organizado por la Asociación de Intelectuales para la Defensa de la Cultura, con la colaboración del Comisariado de Propaganda de la Generalidad de Cataluña.

Al acto, que tuvo lugar en el Casal del Metge, asistió una enorme concurrencia. Entre los concurrentes había gran número de escritores, artistas, profesores, periodistas, así como personalidades de las organizaciones políticas y sindicales de nuestro país.

En representación de Valencia tomaron parte en este acto Angel Gaos, Carlos Salvador, José Duché y José M.ª Ots; de Castilla, Rafael Dieste y Antonio Porras. En representación de la AIDC de Cataluña hablaron Pablo Balcells, Carmen Juliá y Pou y Pagés. Todos ellos pronunciaron sendos discursos. Juan Oliver recitó un poema.

El doctor Serra Hunter, que presidía, cerró el acto con un discurso.

En sus discursos coincidieron todos los oradores en abogar por una mayor y más firme unidad entre los intelectuales de España para colaborar con más intensidad en el triunfo de la revolución y la victoria en la guerra contra el fascismo.

Asimismo expresaron su confianza en la causa del pueblo al servicio de la cual prometieron poner todo su esfuerzo.

Pous y Pagés destacó en su discurso, la unidad de pensamiento y de voluntad que

existe entre todos los sectores del pueblo para vencer en la guerra y en la revolución, y dijo que precisamente esta coincidencia, ya iniciada en la actuación del 19 de julio, señalaba el derecho y la razón de que la guerra y la revolución fuesen obra y en provecho de todos los sectores. También incitó a los catalanes a que cumplieren con más intensidad con su deber en los momentos actuales. Expresó su fe de que Cataluña dará, en el momento decisivo, el rendimiento que corresponde a su capacidad y potencialidad.

Serra Hunter, al cerrar el acto, resumió los discursos y manifestó que en estos momentos actuales, los verdaderos hombres de razón e inteligencia estarán, al lado del pueblo y tienen como única preocupación el logro de la victoria sobre el fascismo y la consolidación de la revolución en un régimen de justicia y libertad.

Anunció la celebración de otros actos parecidos al que se estaba efectuando en Valencia, Madrid y otras poblaciones.

Hay que hacer constar que conforme a la finalidad del acto, los oradores propugnaron con sólidos argumentos y acertadas palabras por la formación de un frente único de obreros e intelectuales, obreros todos.

Los numerosos asistentes al acto prodigaron sus aplausos y entusiasmo, con ovaciones y frases de aprobación, a la terminación de los discursos y en diversos pasajes de los mismos.

del general Miaja en horas muy difíciles.

El Liberal estima que la Junta ha cumplido con creces el objeto de su creación.

El Socialista no niega los éxitos de la Junta, y su victoria más preciada fué dar al pueblo, sin rigores ni violencias, disciplina de guerra. Al hacer historia de la actuación de la Junta espera que las circunstancias no nos hagan volver a aquellos días en que hubo de crearse la Junta,

## LA PRENSA MADRILEÑA COMENTA LA DISOLUCION DE LA JUNTA DE DEFENSA

Madrid, 25. — Como es de suponer, la prensa de hoy dedica sus comentarios a la disolución de la Junta de Defensa, de la que dice *El Sol* ha sido una sorpresa, pero que el pueblo de Madrid no puede olvidar de pronto su gratitud a los colaboradores